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老骥伏枥

曼联近期的魔鬼赛程终于

告一段落，迎来了国际比赛日。

在英超联赛里交出的答卷

是惨败给了死敌利物浦， 上个

周末又 0比 2输给同城对手曼

城。

门将德赫亚已经很努力

了，赛后他发推：我很受伤。

推文发出十多个小时后 ，

已经获得接近 17万网友的点

赞！

本赛季， 德赫亚表现是个

人职业生涯的第二个高峰 ，但

没用。

英超名宿欧文表示：“曼联

足球拥有一大批出色的球员 ，

但他们看起来不太像一个团

队。 ”

曼联现在纸面实力真不

差，好球员也不少，经验丰富的

老将和有天赋的新人都有 ，但

稳定熟练的攻防体系，没有。

这其实才是最最根本的问

题。 就像欧文说的那样，这个球

队在场上根本不像是一个训练

有素的团队。

无论是利物浦还是曼城或

者是切尔西， 都已经有了自己

稳定的攻防体系和风格烙印。

看了一下数据统计， 曼联

从老爵爷之后已经换了第四位

教练， 但是这四位教练没有拿

到一次英超冠军， 也没有拿到

一次欧冠冠军奖杯， 奖杯最多

的还是穆里尼奥。

曼联目前仍然是英超球队

拿到英超冠军次数最多的 ，13

次， 但是不知不觉他们的隔壁

邻居曼城已经追了上来， 曼城

目前的英超冠军次数是五次 ，

已经逼平了切尔西成为英超第

二。

红魔现在市场开发还是不

错，仍然有很多死忠的球迷，但

是在重回巅峰的方向上， 目前

还看不到一个清晰的可能。

申花还
剩下什么

隔岸观火

失常心
宇观赛场

●朋友圈里关于上海男篮

的消息多起来了。 有通报球队

比赛日程的，何日何时对何队，

提醒大家不要错过。 有看直播

时的各种点评，进攻如何、防守

如何 、暂停如何 、换人如何 ，都

成了即时的球评家。 有表扬的，

也有批评的。 连成绩与上海男

篮不相上下的球队也被大家关

心起来，北京队又输了，深圳队

又赢了， 唯恐大鲨鱼又会被人

家挤出前八队伍。 一句话，今年的

上海男篮正在把上海球迷们拉回

到电视机前面来。 前些年，看上海

队打球的多半不能坚持到七八

轮。 大鲨鱼一旦输多赢少，大家就

不情愿看上海球队的无奈与尴尬

了。 以现在小朋友的说法：自己的

球队是被别人家按在地板上来回

摩擦了。 这太郁闷了，不见为好，

拜拜。 当下的上海队尽管不能场

场赢球， 但球打得好看了， 精彩

了。 交交关关的上海人已经做到

了大鲨鱼的比赛一场不漏了。 上

海男篮的将士们晓得吗？

●上海男篮今年请来了李春

江做主教练。 李春江是CBA中赫

赫有名的大帅。 以球迷的讲法：称

李春江为中国篮坛主帅第二人 ，

那么没有人敢称自己为第一人

了。 在李春江的调教下，上海男篮

确实有了很大进步。 在比赛中，李

春江常常是面孔铁板，非常严肃。

就是在球队大比分领先的辰光 ，

李指导对场上有失误的队员也不

给好脸色的。 严师出高徒的篮球

版。服帖这样的主帅。当球队到末

节还能领先近30分时， 李春江才

会在替补席上落座，露出笑脸来。

五星体育讲球的主持人不由得感

叹：“主教练这开怀一笑的标准线

也提升得太高了吧！ ”哈哈，这算

是批评吗？

●新加盟上海男篮的年轻球

员不少。 王哲林、郭昊文已经获得

上海人信服。 王哲林比赛中是一

脸笑容， 在进攻与防守中都是顶

梁柱，当为“笑面杀手”。 郭昊文目

前的命中率高达75%，高居联赛第

一。 这个小子敢打敢拼，“篮子”又

准，讨人喜欢。 新到的外援富兰克

林是穿针引线的好手， 常常使出

叫人意想不到的助攻妙手。赞。李

春江讲，比赛一场一场去打，绝不

松懈。对。饭要一口一口吃，不急。

上海男篮的辉煌，是指日可待哉。

自说自画

指日可待
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红魔的窘境

关于申花，已经没有更多的

要说了。 看一下我过去的“合订

本”，应该已经够全了。

输给海港并不奇怪， 但是看

看申花这一年，不，这几年来的走

向， 让你很难再对他们抱有太多

的希望。

球队不赢球，球队成绩不好，

并不是上不了台面的事情。 一个

联赛16支球队， 一个足协杯有更

多的球队参加， 但最终的赢家只

有一个，其他都是输家。

但是输也要有个输的道理，有

的输在状态，有的输在战术指挥失

当， 有的输在个别位置发挥欠佳，

有的输在俱乐部没钱，买不起好球

员，有的，则输在俱乐部管理方面

……申花这几年来起起伏伏 ，伏

多起少的走向，是什么原因呢？

也许什么原因都有， 但只有

一条是没有的， 那就是俱乐部不

穷，豪掷起来，可以打出世界足坛

第一高薪的支票， 并且眼皮也不

眨一下。

回首俱乐部工作， 与绿地集

团七年来的巨大投入极不相称 。

且不寻找别的原因， 单单就业务

能力本身，就难言及格。

既然不及格， 解决办法就是

换能人。 可以换球员， 可以换外

援，可以换教练，还有其他什么可

以换的？

如果申花俱乐部不改变 ，申

花依然无花， 也只剩下 “不狂不

放”了。

啥都没了，还狂放什么？

初生牛犊
不怕虎

第七次登顶年终第一，德约

科维奇超越了桑普拉斯，再次创

造了男子网球的历史。 不过，热

衷于挑战前人纪录的德约，即将

面临来自年轻人的挑战。

在费德勒、纳达尔都因为伤

病早早结束了本赛季后，德约不

得不“挑起了大梁”。 比如，德约

即将在今年的收官战ATP年终

总决赛中 “以1敌7”。 除了他以

外，其他七位球员都是清一色的

“95后”。 参赛球员中最年轻的挪

威球员鲁德，更是与德约相差了

近12岁。

更让德约“头疼”的，是近三

年的总决赛冠军都是“95后”。 他

是否能突出年轻球员的重围，继

2015年后再次拿到年终赛冠军，

还是年轻球员继续保持着对他

的冲劲，要在意大利都灵揭开这

个悬念。 不过可以肯定的是，本

赛季那些年轻球员让德约“受了

不少伤”。

原本， 德约有机会在本赛季

冲击“金满贯”。尽管他在墨尔本、

巴黎和伦敦接连拿到了三个大满

贯冠军，但在东京，他输给了小兹

维列夫， 最终连奥运奖牌的边都

没摸到；在纽约，他脆败于梅德韦

杰夫，未能拿到美网男单冠军。也

许对他来说， 年终是一个让他能

实现“复仇”的舞台。 不过，在“复

仇”前，他还得问问梅德韦杰夫、

小兹维列夫是不是同意。

和隔壁都灵年终总决赛一

样“小鬼当家”的，还有在米兰举

行的、以“00后”球员为主的ATP

新生力量总决赛。 在阿利亚西姆

和本土球员辛纳宣布不参赛后，

米兰总决赛的参赛阵容瞬间变

成了“人脸识别大会”。 相较于布

兰登·中岛、鲁内 、巴埃斯等人 ，

穆塞蒂 、阿尔拉卡斯 、科达等球

员还混过个脸熟。

不过 ，球迷是否认识 ，并不

意味着这些球员就没有机会崭

露头角 ， 甚至是挑战巨头的地

位。 就像德约刷新了桑普拉斯登

顶年终第一的次数纪录一样，纪

录都是被用来打破的。 在这些看

似陌生的“95后”“00后”之中，也

许有人会在将来打破德约的纪

录。

今年是都灵举办ATP年终

总决赛的第一年，谁能夺冠成为

了万众瞩目的焦点。 和之前12年

的伦敦年终总决赛相比，都灵赛

将见证这批“95后”球员的爆发。

尽管小兹维列夫、梅德韦杰夫在

伦敦早已尝过拿到年终赛冠军

的滋味，但当他们在今年有了拿

到大满贯冠军 、奥运金牌 ，甚至

是冲击年终第一失败的经历后，

他们在都灵参赛时会有更沉稳

的心态和状态，而不只是不怕虎

的“初生牛犊”。
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●

平常心，说起来容易，做起来

很难。

我们时不时看到的， 不是平

常心，而是失常心。

譬如足协杯半决赛申花与海

港的德比， 申花表现出来的就是

失常心。

德比之前的四轮比赛， 除了

首轮战中乙队，其他三轮比赛，申

花布阵的重心都在防守。 实战，防

守密集而稳健，很拼。 长春实力不

弱，深圳更强些，但面对申花的稳

守，没有太多的办法，没创造出好

的破门机会。

稳守的同时， 申花的进攻打

反击， 效果也不错 ，2比0淘汰长

春；战深圳首回合1比0，第二回合

0比0，晋级。

四轮零失球， 足以说明申花

防守的稳固， 还有门将曾诚的出

色发挥。

●

走势很好，平常心的话，如法

炮制，效果不会差。

但是，打德比，平常心变成了

失常心，首发换了四将，布阵重心

由守变攻。 过程与结果怎么样，大

家都知道，不复述了。

失去平常心不是球员， 球员

不能决定换将与布阵。

球员的问题， 是短时间连失

三球后，心思完全乱了。

1比5，不平常的形势，决定第

二回合不可能再有平常心了。 于

是， 急吼吼着强攻， 整体没有章

法，局部没有配合，打的是乱仗。

乱不胜弱。 何况对手不弱。

●

冰冻三尺，非一日之寒。

失常心， 远非这德比的两回

合。 早就失常心了。 要举例，太多

了，不说也罢。

申花，该痛定思痛，好好检讨

反省了。

朱润宇


